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□项立刚

在近日举行的政府经济工作座谈会上，李克
强总理有关“提高网速、降低流量费”的呼吁引起
全社会广泛关注，也引发业内人士热烈讨论。笔
者认为，这两个问题的提出并非偶然，联系前不久
李总理提出的“互联网+”概念，实现在提高网速的
同时又降低流量费即是夯实“互联网+”的根基。
那么，如何才能真正让提高网速与降低流量费二
者兼顾呢？

长期以来，随着中国互联网使用人数的不断
扩大，以及中国电信运营商因为考核的压力，相互
间竞争日益激烈，价格竞争也成为一个主要竞争
手段。不过，现阶段运营商提供的网费价格还有
进一步下探的空间。笔者认为，真正解决中国网
速和流量费的问题，根本突破口存在于两个方面，
一是采用更先进的技术，一是加大投入。

众所周知，要真正实现更高网速、降低资费，
最根本的推进力就是采用先进的技术。举例来
说，中国大部分普通网民在几年前用的宽带还是
120元包月、1M 带宽，但是光改(使用光纤传输)之
后，马上跃升至10M带宽，价格还是120元包月，甚
至更低。这就是技术的力量。只有广泛使用新技
术才能让中国的宽带速度提上去。

笔者经常去欧美国家，上网的方便性和带宽
速度与中国大城市相比，其领先的优势已经越来
越小。中国带宽总体水平的差距主要还是在广大
农村地区和比较偏远的地方。因此，只有将固定
宽带尽快完成光改这项工程在全国铺开，才能为
网速全面提升带来更多的推动力。此外，在移动
通信方面我们也应该更快地采用世界最先进的
技术。

必须承认，在全国性光改的推进过程和移动
通信的新技术采用上，当前我们还有一定的差距，

尤其是广大农村和偏远地区，目前运营商还没有
足够的意愿和力量在这些地方进行光改。例如青
海西藏等地，有时20公里才有几户人家，一个月几
百元的收入，运营商完全收不回成本。这种情况
也大大限制了电信运营商的光改积极性。

采用先进技术也引出另一个重要问题，就是
投入。今天带宽已经是国民经济基础，是经济发
展的重要支撑力量，也是民众生活品质的重要保
障。就“互联网+”概念而言，更快的网速会让网民
在同一时间内完成比原来更多的事情，增加了利
用网络的舒适度和便捷度；降低流量费，则会让更
多的人跨过“门槛”，用网络完成他们的工作、业务
或交易。这从两个方面有利于扩大中国的互联网
使用规模和互联网经济、金融的规模。因此，各级
政府应该在宽带建设领域加大投入，形成电信运
营商与当地政府共同努力的局面。

韩国在 10年前就看到宽带的价值，政府提出
了“发展宽带建设”的国家战略，拿出大量资金支
持宽带建设，运营商也积极参与，成为世界上宽带
建设最好的国家。就韩国经验而言，尽快采用更
先进技术和加大投入这两件事做到了，相信大多
数问题会迎刃而解。

请本稿件著作权人在本报出版后十日内与本社
联系协商支付稿酬事宜。

提网速降网费，有两个突破口

世界读书日来临之际，冰城爱心志愿
者服务队与省图书馆的工作人员一起，为
冰城 15名智力残障学员举行了一场“我爱
阅读”活动。社会爱心人士与来自黑龙江
大学的志愿者一起读绘本，用提前准备好
的图片、文字资料声情并茂地为学员们献
上一台精彩的听读阅览。省图书馆无障碍
服务中心夏主任介绍，省图无障碍服务中
心投用以来，视力、听觉、肢体方面存在障

碍的读者，经过训练和学习都能够用特有
的方式进行阅读，但长期以来智力障碍学
员却难以体会阅读的美好。志愿者负责人
马波说，为智力残疾人士做听读活动，是冰
城爱心帮教室新开设的内容，将来会带更
多的志愿者积极参与帮助智残、脑瘫等特
殊群体克服阅读障碍。

图为志愿者在“讲书”。
本报记者 那可摄影报道

日前，位于哈
尔滨市松北区的国
网哈尔滨供电公司
客户服务中心高新
分 中 心 职 工 书 屋
里，小朋友们在父
母的陪伴下认真地
看着书。据了解，
目前哈尔滨供电公
司 共 有 职 工 书 屋
37 个，班组读书角
254 个 ，各 类 藏 书
60余万册。

王国良 本报
记者 刘心杨摄

“职工书屋”启动家庭模式

□文/摄 本报记者 苏强

从 3月中旬开始，哈尔滨市各区
园林部门的工作人员对街路两侧
的行道树、绿地乔灌木进行修剪，

目前剪枝工作已基本完成。通过
合理的剪枝，既可以使树木茁壮地
成长，又可减少旁逸斜出的枝杈对
人们生活造成不良影响。可是在
一些区域，工人们对树木进行了过

度的修剪，很不美观，也破坏了树
木生长。

哈尔滨市民孙先生向记者报
料：在道外区辽河小区、红旗小区等
地，绿化带树木的枝杈全部被锯掉，
只留下了光秃秃的树干，尽管已到
春暖花开的时节，但从这些树上却
看不到应有的绿色（如图）。近日，
记者来到现场查看，发现确实如孙
先生所说，数十株大树被修剪得只
剩下光秃秃的主干，枝枝叶叶全部
被修掉。哈尔滨市其他区域的树木
早已发芽变绿，而这里的树木还没
有一丝绿色。孙先生说，好好的大
树被弄成这样，没有树枝就长不出
绿叶，短时间无法进行光合作用，正
常生长肯定要受到影响。而且由于
失去树冠，到夏天也发挥不了为人
们遮阳、挡风、避雨的功能。

记者在采访中了解到，给大树剃
“寸头”的现象在哈市一些街道、小区
内都不同程度地存在着。其中有客观

原因，比如南岗区龙江街两侧的绿化
树木，因为大树的上空是电线，如果任
由树木生长，将对供电线路造成破坏；
还有一些地方，树木生长得歪斜，为防
止它倒地伤人，园林部门也将其枝杈
进行了大面积的清理；还有的树木枝
杈生虫，只能通过大幅度修剪祛除虫
害。

而一些过度修剪情况则是主观
原因造成的，有业内人士说，修剪幅
度大一些，就可以拖更长的时间进行
下次修剪，人工和费用都省了。

对此，东北林业大学植物专家
认为，修剪树木的目的在于促进与控
制树木生长形态，调整树势，增加开
花结果数量，清除病枯枝，修剪的方
法因树而异，适当修剪树木可以防止
树木病虫害的发生和树冠部分脱
落。但过度修剪却不可取，剃“寸头”
的树木要经过多年才能恢复正常的
生长，长出丰满的树冠，过度修剪影
响其发挥绿化作用。

本报23日讯（陈妍 记者桑蕾）23日是
世界读书日。午休时间，哈尔滨第三中学南
岗校区校园内二手书市再次开张。在人群
中，“睿博计划”的书桌前格外热闹，这项秉承

“给城市中即将废弃的书籍和知识一次新
生”，捐书帮助偏远地区孩子的公益计划，在
发起仅 20余天的时间里就获得了全校师生
和社会各界的关注，获捐二手书籍2000多册。

本着“一本书，可能会改变一个人生”的
理念，哈三中南岗校区高二三班的徐佳璇、
高二四班辛奇隆、群力校区高二十六班的马
原同学及哈尔滨特斯拉英语的夏老师共同
发起了“睿博计划”。计划的发起人之一徐
佳璇介绍说，“睿博”的名字就来自于英文
reborn，又从 reborn转换成Readborn。中文
名“睿博”可以理解为睿智、博爱。这个计划
在筹备近一个月后，于 4 月 4 日正式起航
——他们开办了号召捐书的公众微信账号，
在发出第一条倡议后，通过朋友圈的大量转

发不但收获了 200余位粉丝，更得到了远在
北京、西安、吉林等地爱心人士的捐赠。截
止到 4月 23日，睿博计划就收集了 2000多
本书籍，并已经与五常市向阳镇中心小学等
30余所小学进行联系，首批捐赠书籍将在
月末送抵学校。恰逢世界读书日，也是哈三
中传统活动“二手书市”举办的日子，身为三
中学子，几位同学决定通过二手书市将睿博
计划在哈三中正式启动。

由于是面向小学生捐赠书籍，所以睿博
计划的志愿者对书籍也进行了分类，有助于
小学生的科学、文史、故事等书籍保留下来，
较为艰深的书籍就卖掉，然后用赚取的钱再
买新书捐赠给小学生。下一步睿博计划的
几位同学谋划在学校、社区等周边设立睿博
驿站，让哈市市民捐书更为便捷，希望有更
多的市民参与进来。

图为哈三中校园里的捐书活动。
本报记者 桑蕾摄

近日，一款进口的纯电动汽车出
现在哈尔滨街头，该款电动车外形
俊俏，其用电不用汽油的环保动力
输出方式让人耳目一新，可是，电动
车虽好，充电桩难找。该电动车车
主只能跑到学府路上唯一的一处充
电桩进行充电。

记者了解到，前不久在哈尔滨
市南岗区学府路凯德广场门前，立
起了三根红色的桩子，上面有银色
的标志，有黑色的电线和插头，这就
是纯电动车的充电桩。没有这个充
电桩，哈尔滨市屈指可数的那几辆
电动车只能算个摆设。凯德广场新

建设的“电动车专用目的地充电
站”，仅能供一款特定的电动车充
电，是目前黑龙江省内唯一一处。
电动车车主来此充电，充电时间 2~
10小时，充满一次需要电费 80元左
右，目前充电电费由凯德广场商家
承担。

记者了解到，这款电动车每充满
一次电，可以行驶 300多公里，目前
哈尔滨市纯进口电动豪华汽车不足
10辆，充电桩不足等问题，让电动车
主难以欢跑起来，而高昂的购车价格
也让很多车迷望而却步。

图为电动车正在充电。

本报讯（记者董新英）
日前，在河南省驻马店市召
开的第二届产教融合发展
国际论坛上，教育部-中兴
通讯 ICT（信息通讯技术）
产教融合创新基地项目（一
期）签约仪式成功举行。大
庆师范学院成为首批入选
共建 ICT 产教融合创新基
地的合作院校。

“教育部 - 中兴通讯
ICT产教融合创新基地”是
教育部与中兴通讯股份有
限公司深入推进产教融合
与人才培养模式创新的重
要举措，旨在促进地方本科
院校向应用技术大学转型
发展，提升教师科研及技术
服务能力。

在项目申报审查阶段，
全国共有 215所本科高校申
报该创新基地项目，大庆师
范学院经过申报资料评价、
远程答辩两轮评审最终获
批。据悉，在全国 30所获批
高校中，我省除大庆师范学
院外，还有黑龙江工程学院
获批该项目。
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本报讯（刘遥 记者李天池）日
前，哈市城管办公布第 69期车外抛物
曝光台，279辆车登上“黑榜”，其中，180
件为驾乘人员扔烟头，占总数64.52%；
53 件为驾乘人员扔废纸，占总数
18.99%；其余为饮料瓶、烟盒、塑料袋、
瓜子皮等其它杂物，占总数16.49%。

记者从数字城管视频监控和市民
拍客提供的影像信息看到，3月 22日
13时 39分，车牌为黑 AE7299的车辆

在红旗大街行驶时，驾驶员向车外扔
瓜子皮；3月 24日 8时 23分，车牌为黑
A676LU的车辆在二环桥行驶时，驾驶
员向车外扔烟头；3 月 25 日 11 时 15
分，车牌为黑A449CE的车辆在大成街
与人和街交口行驶时，驾驶员向车外
扔易拉罐；3月 27日 12时 21分，车牌
为黑A635NZ的车辆在红旗大街与通
站街交口行驶时，驾驶员向车外扔烟
盒；4月 1日 8时，车牌为黑A5Y525的

车辆在南直路行驶时，车内乘客向车
外扔纸巾；4月 2日 12时 03分，车牌为
黑AUH067的车辆在大成街与人和街
交口行驶时，驾驶员向车外扔塑料袋。

哈尔滨市城管办鼓励广大市民
继续参与抓拍车外抛物现象，市民抓
拍后，可把视频资料发送至市城管办
车外抛物专项整治公共邮箱（cwpw⁃
zxzz@163.com）。对于车牌号清晰、
抛物过程记录完整的抓拍信息，城管
办将予以 50元奖励。对于车外抛物
行为，按照《哈尔滨市城乡容貌和环
境卫生条例》相关规定，每次对车辆
处以 200元上限罚款。

279件车外抛物案例上“黑榜”

本报讯（吴凡 记者马智博）随着
哈尔滨市交警部门对机场老道沿线持
续开展交通秩序整治，机动车乱停乱
放、货车违法上道等情况已有所减少，
但薛家市场等人流车流集中区域各类
交通违法行为还较为突出。

22 日 10 时 25 分许，哈市交警直
属大队民警在临近二手车市场的机场
老道附近设卡临检时，一台未悬挂牌

照的轿车被截停。执勤民警看到操作
台上方放置的黑 A385TF 号车牌，就
询问驾驶人为什么有牌不挂，驾驶人
袁某表示车刚过户，因手头没有工具
想回去后再挂。民警随后要求该人出
示行驶证，且在检查中发现该车 4月
10日即已登记落牌。对此，驾驶人推
脱自己刚从外地回来。民警在告知其
上道时就应按规定悬挂号牌后，依法

对其作出了罚款 200元、驾驶证一次
记 12分的处罚，并暂扣了其驾驶证。
10时 50分许在薛家市场附近，一台满
载石料的黑 LB6807（黄牌）号重型自
卸货车因涉嫌超载被交警顾乡大队
民警截停。经核查，该车核定载质量
为 15 吨,民警判断该车属于严重超
载，但驾驶人对此却不予认可。在指
定地点称重显示其实际核载了 62吨
石料，超出核载 300%，交警依法对驾
驶人做出罚款 1000元、驾驶证一次记
6分的处罚。

哈尔滨整治老机场路交通

牡 丹 江 市 先
锋小学为迎接“世
界 读 书 日 ”的 到
来 ，结 合 该 校 的

“扬长教育”，开展
“ 您 好 ，阅 读 ”活
动，学校向全体学
生发出倡议：每周
读一本好书；每天
关闭电视机一小
时，和父母一起阅
读；好伙伴互换一
本书等等。

李吉国 本报
记者 刘心杨摄

“您好，阅读”注重长期积累

真正解决中国网速和流量费的问

题，根本突破口存在于两个方面，一是

采用更先进的技术，一是加大投入

过度修剪树冠影响绿化效果

树木剃树木剃““寸头寸头””都说发型丑都说发型丑

电动车虽好电动车虽好 充电桩难找充电桩难找
全省只有一处电动车充电桩

□文/摄 徐杉 本报记者 郭俊峰

4·23世界读书日
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哈三中学子捐书送农村学生

志愿者助智残人士特殊阅览


